## Mundo Económico

Inflación de 10% Preven Este mes en Argentina

BUENOS AIRES, 26 de septiembre, (AFP). Un alza cel 10.3 en el costo de la vida para el corriente mes de septiembre en Argentina pronosticó hoy la publicación The Review of the River Plate, Será el rerecció en importancia en lo que va del año, tras un 11.4 en enero y 12 por ciento en abril.

#### CAÑONERAS FRANCESAS PARA LA ARGENTINA,

PARIS, 26 de septiembre (UPI). — Francia vendió a Argentina dos cañoneras de 1,250 toneladas, originalmente destinadas a Sudáfrica, para tareas antisubmarinas y patrullaje costero, las cuales serán entregadas al gobierno militar en pocas semanas, según se informó en esta capital, aunque no se revelaron los términos de la operación.

## EL UNIVERSAL

Por el Beagle y la Antártida

# Argentina-Chile: Una Guerra Inminente (I)

Por JAVIER ZALDIVAR

N cable poco destacado por la prensa nacional en esta semana informó de la realización, en ese mismo lapso, de un ejercicio de defensa antiaérea en la pequeña localidad argentina de El Chamizal, cercana a la frontera con Chile. Ese y otros signos reveladores indican, pese a la poca atención que le ha dedicado la prensa internacional la peligrosa cercanía de un conflicto bélico de grandes proporciones entre Argentina y Chile

El motivo es conocido. la disputa librada entre ambos países por la soberanía sobre tres pequeñas islas del canal de Beagle al extremo sur del continente americano, más allá de la isla de Tierra del Fuego

Como ya se ha subrayado, más que la posesión en si de las tres limitadas extensiones de tierra, importan las consecuencias jurídicas que del hecho podrían extraerse. Esto es, que Chile a partir del fallo arbitral de la corona inglesa, podría, apoyándose en la doctrina de la soberania maritima de las 200 millas, reclamar derechos sobre las llamadas Antillas Australes (islas Georgias, Sandwich, Orcadas y otras). Estas ocupadas en la actualidad por Gran Bretaña son reclamadas desde hace más de un siglo por Argentina. Habria que acotar además que, junto a este reclamo a la Corona inglesa, los argentinos demandan también la posesión de las islas Malvinas ubicadas, mucho más al norte de la zona en conflicto. Retenidas por Gran Bretaña desde 1833, su soberania argentina ha sido confirmada abrumadoramente en diversas ocasiones, por la asambiea general de las Naciones Unidas.

Esta es la zona del potencial conflicto. Si ahora crece la posibilidad de un estatilido es porque los acontecimientos políticos y jurídicos han flegado a un tope que sólo deja lugar, desde la perspectiva del Gobierno de Buenos Aires a una alternativa armada.

Luego del fallo de la Corona inglesa, que entregó la soberanía de las tres islas a Chile, el gobierno militar argentino rechazó su contenido, lo que lo colocó en una situación jurídica internacional desfavorable por razones obvias. Chile, por cierto, se aferró a la lógica de aquella decisión.

Una serie de manifestaciones indignadas de los voceros militares de las tres armas argentinas en contra de Gran Bretaña, fue apoyada por partidos pontidos de las más variadas utientaciones.

Asceras declaraciones y respuestas se produjeron por parte de Cinca à a vicini de Augusto Pinochid al territorio antártico pretendido por Cinta do realización conocion e dallo arbititat, amplias maniobras navales de la Armada Argentina en el canal de Beagle. Las mismas fueron conducidas por su entonces comandante, el almirante Emilio Massera, indiscutido caudillo del arma por cerca de un lustro.

La formación de una comisión mixta para discutir las diferencias a propósito del fallo entre ambos países, fue considerada un paso positivo para superar el diferendo. Desde hace más de diez meses, representantes civiles y militares de ambos países se reúnen alternativamente en Santiago y Buenos Aires, utilizando las embajadas del país vecino como sede de las pláticas, hasta ahora infructuosas.

La propuesta argentina de aceptar el contenido del fallo en lo referente a la soberanía de las tres islas, pero con corolario de la expresa renuncia de Chile a pretender algún punto sobre el océano Atlántico, fue rechazada por el Gobierno, también castrense de Santiago.

La oferta argentina hacía referencia a la vieja teoría, incorporada al laudo que definiera en 1881 la frontera a partir de la cordillera de los Andes: "Chile en el Pacífico, Argentina en el Atlántico".

Pero el ejercicio de defensa antiaérea en la ciudad de El Chamizal, a 350 kilómetros de la frontera con Chile, en la provincia de La Rioja (sede del centro de coheteria espacial de la Fuerza Aérea Argentina), significa que las polémicas sobre el derecho internacional han dejado paso a las hipótesis sobre "la guerra rápida".

Página....

### UNDI MASTUND

### Hugo Bánzer, ex presidente de Bolivia, embajador en Argentina

LA PAZ, 27 de septiembre (Latin v API. El ex presidente boliviano general Hugo Bánzer acepto hoy ser designado embajador en Argentina, según informo él mismo al fin de una prolongada reunión con el Alto Mando Militar, en la que también estuvo presente el presidente de la Repúbligenerat Juan Pereda

El nembramiento de Bánzer poincidio con el recrudeci. miento de las tensiones y la propagacion de rumores sobreantenazas bélicas en el cono sur del hemisferio, y courriolue. do de que el ex mandatario boliviano sostuviera bace unos días una conversación privada. en Buenos Arres, con el iefe de la junta militar argentina, generat Jorge Rafael Videla.

La reunión en la que el anterior presidente acepto su nombramiento diplomático se realizo en el Ministerio de Defensa y duro más de dos horas. Se cree que, en la misma. Bánzer informo sobre su entrevista con Videla y se analizaron los objetivos de su mision en Buenos Aires

La designación del ex jefe de Estado se produjo en el momento que los gobiernos de La Paz y Buenos Aires coinciden en describir sus relaciones como "excelentes" y "muy cordiales". Sin embargo, ambos regimenes tienen actualmente graves problemas territoriales con Chile, y Bolivia rompió relaciones diplomáticas con ese país precisamente durante la Presidencia de Bánzer

Por otra parte, el Sindicato de Trabajadores Mineros de Bolivia pidio al presidente Juan Pereda su intervención para evitar un conflicto laboral que paralizaria las minas por tiem. po indefinido, ante el fracaso de las negociaciones que los representantes de más de 50 mil mineros han llevado a cabo con distintas autoridades en demanda de un ir rremento sa laria!

De fracasar este último in tento. "la huelga será inevitable", declararon hev los líderes sindicales, quienes han calificado de "vergonzosas" las ofertas que ha recibido hasta ahora del sector oficial

#### Maniobras y Almacenamientos

## Argentina-Chile: una Guerr Inminente (II)

#### Por JAVIER ZALDIVAR

OS tambores de guerra resuenan, aunque todavía asordinados e el cono sur. La disputa argentino - chilena por el fallo arbitr sobre las islas del canal de Beagle no se limita sólo a esta pequeñas tierras y a las islas situadas en arco a partir de ellas en Atlántico Sur. Sobre todo, significa una ventaja para el ocupante de la islas en relación con las aspiraciones antárticas de ambos paíse Argentina pretende el territorio comprendido entre los meridianos 25 74 y el paralelo 60 del casquete polar. Chile, por el Este y, paradójic mente. Gran Bretaña (árbitro de la disputa de Beagle), por el Oest "comen" parte de las pretensiones argentinas.

De allí que Beagle suponga la Antártida; y el territorio que rodea Polo Sur es un gigantesco reservorio de materias primas: petróle manganesos, uranio entre otras. Nadie está dispuesto a ceder L centimetro de territorio. Las consideraciones acerca de la soberan nacional se vinculan abiertamente con planes geopolíticos de relativ sensatez, dentro del expansionismo o de delirios guerreristas evide

Las pláticas intergubernamentales están estancadas. Un árbiro impensable, porque el conflicto se produjo a partir - precisamentede la decisión del tercer convocado (de común acuerdo), para resolv el diferendo. Chile, por su parte, debe aferrarse a lo dictado por Gra Bretaña. Es su carta más fuerte de victoria. Para la Junta Milit argentina, atrapada en la lógica de los acuerdos suscriptos ent ambos países, no le queda, de acuerdo con sus propias previsione más que la apelación a la última "ratio": las armas.

Esta alternativa, vista la consideración de las condicion económicas, demográficas y militares de ambos países favorece, o

principio a Argentina.

Curiosamente, dos gobiernos militares, de signo conservado antimarxistas, llegados al poder para abatir "la amenaza roja" y 'populismo y el guerrillerismo", se encuentran más cerca que ningún otro momento de las relaciones entre ambos países o posibilidad de entrar en conflicto armado.

La iniciativa bélica correspondería, por lo analizado, hasta ahora Argentina. Los signos detectados para anotar los preparativos bélic son diversos. El ejercicio de defensa antiaérea en El Chamical só puede tener como objetivo un presunto ataque chileno. Este ejercio públicamente anunciado, continúa a los realizados en ciudades de Patagonia (miles de kilómetros al Sur) hace unos meses. Así, en ciudad de Río Gallegos, se dispuso la masiva y repentina movilizacione del regimiento 29 de Infantería y su marcha a paso forzado hacia

frontera chilena. No era, por cierto, en procura de guerrilleros. Oti noticia, ésta más espectacular, publicada por la prensa de Bueno Aires, anuncia el retorno al país de los cerca de 140 militare argentinos que cumplen tareas de agregados militares en las embaj das gauchas. Su jerarquía es de teniente coronel, coronel y general o brigada y sus equivalentes en la Armada y Fuerza Aérea. Será reemplazados por personal en situación de retiro activo. A todo ello, : agrega que el general de división (retirado) Osiris Villegas, hasta hac pocos días nada menos que presidente de la delegación militargentina que discutía con Chile el arreglo pacífico de la disputa, afirm que era probable que sólo la guerra pudiera superar el contencioso. confesión de parte...

Por último, versiones sin confirmación indican el incremento de dotación de reservas de medicamentos en todas las unidades militare y mucho más importante, que el más poderoso regimiento blindado Ejército argentino (el C-8 "Tiradores Húsares de Pueyrredón"), fi trasladado de su apostadero natural en Magdalena, 200 kilómetros e Buenos Aires. Nuevo destino: ciudad de Rio Gallegos en el extremo s patagónico. A unos 600 kilómetros, frontera por medio, se alza la miimportante ciudad chilena del sur, Punta Arenas, objetivo milit fundamental en una hipótesis de guerra. Hasta aquí algunos hechos signos inquietantes.